

Encuentro regional reforzó el rol de la cultura como motor del desarrollo territorial en el Maule

- La jornada destacó iniciativas claves del Ministerio de las Culturas, abordó experiencias exitosas de gestión cultural y reafirmó el compromiso de avanzar hacia un presupuesto del 2% en cultura a nivel municipal.

En la sala Abate Molina del Centro de Extensión de la Universidad de Talca, se llevó a cabo el Encuentro regional "Cultura y Gobernanzas Locales". La jornada organizada por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio reunió a alcaldes y equipos municipales, con el objetivo de relevar el rol de la cultura y las artes como pilares estratégicos para el desarrollo local.

"Es una iniciativa del Departamento de Ciudadanía Cultural en conjunto con el programa Red Cultura, que busca aterrizar la política pública a cada uno de los territorios de la Región del Maule. Damos el puntapié inicial para proyectar el trabajo 2025 junto a alcaldes, alcaldesas y sus equipos municipales de cultura, mostrándoles nuestra cartera de inversión y la oferta programática para cada uno de ellos. Tenemos el desafío de llegar a todos los rincones de la región, estar presentes en las 30 comunas. Como autoridades de Gobierno tenemos la responsabilidad de trabajar con todos los alcaldes y alcaldesas porque ellos representan a los habitantes de la Región del Maule", manifestó el seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Franco Hormazábal.

En el encuentro se abordó la Agenda para el Desarrollo Cultural Comunal 2023-2028, un documento que articula los procesos de planificación cultural local. Asimismo, se presentó la oferta programática del Ministerio, las oportunidades del programa Puntos de Cultura Comunitaria y destacadas experiencias en gestión cultural municipal

de las comunas de Romeral y Concepción.

"Se está trabajando con cada uno de los municipios y haciendo bajadas en cada uno de los territorios locales sobre las políticas públicas asociadas a cultura. Este es un trabajo bastante concienzudo, es una labor importante, porque lo que busca es el desarrollo cultural en los territorios, uno de los principales compromisos de Gobierno del presidente Gabriel Boric, quien ha generado un aumento considerable en el Presupuesto 2025 en materia cultural", afirmó el delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque.

El encuentro permitió, además, fortalecer los lazos entre los gobiernos locales y el Ministerio de las Cul-

turas, reafirmando el compromiso de avanzar hacia una inversión del 2% del presupuesto anual municipal en cultura, uno de los objetivos establecidos en la Agenda 2023-2028.

"El diálogo y conocer las buenas prácticas que se desarrollan en el territorio es fundamental para mejorar la articulación. El presupuesto de cultura del 2025 viene con un incremento de un 45%, con desafíos también que tienen relación con la seguridad y la recuperación de espacios públicos a través de talleres artísticos y culturales. Hay muchas novedades para el sector y es por ello que este tipo de encuentros fortalece el trabajo que se desarrolla", indicó la seremi de Gobierno, Nataly Rojas.

